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на заседании Генерального 
совета Федерации независи-
мых профсоюзов России 24 

ноября центральными темами для 
обсуждения стали следующие: со-
циально-трудовая обстановка в 
стране и на ее северных террито-
риях в частности, а также назрев-
шие вопросы информационной 
политики и цифровизации работы 
профсоюзов.

о текущей ситуации и задачах про-
фсоюзов выступил председатель ФнПР 
Михаил Шмаков.

ВызоВы ВРемени
«Глобальная встряска XXI века, как об-

разно называют текущую пандемию ново-
го коронавируса, убедительно показала, 
что единственной структурообразующей 
единицей мироустройства является госу-
дарство… При этом государство, которое 

мыслит категориями прибыли, а не без-
опасности и общественного блага, всегда 
окажется в крайне сложном положении. 
общее последствие ряда действий пра-
вительства — тотальное недоверие наро-
да власти, отделение и отдаление от нее. 
Люди до такой степени не верят власти (и 
верят всему информационному мусору в 
интернете), что прививаться боятся», — 
заявил глава Федерации независимых 
профсоюзов России.

избежать социальноГо 
напРяжения

Серьезную озабоченность общества 
и профсоюзов, по мнению Михаила 
Шмакова, вызывает «неоправданное 
уменьшение финансирования важней-
ших национальных проектов «соци-
ального блока» — здравоохранения и 
образования». В качестве примера он 
указал на проектируемое снижение 
бюджетных расходов на здравоохране-
ние с 1,36 трлн руб. в 2021 году до 1,25 
трлн. рублей в 2022 году. Болезненным 
и опасным является и растущая закре-
дитованность российских граждан: «По 
состоянию на 1 июля 2021 г. общий раз-
мер долга физических лиц достиг астро-
номической цифры в 23,9 трлн руб., что 
грозит заемщикам массовым банкрот-
ством, нестабильностью, неопределен-
ностью и социальным напряжением».

окончание на 2-й стр.

Дата 16 ноября для профессиональ-
ного праздника профактива выбра-
на неслучайно. В этот день в 1948 
году был образован Курганский об-
ластной совет профсоюзов — пер-
вый профсоюзный орган, который 
объединил 17 отраслевых областных 
комитетов и сотни фабрично-завод-
ских, местных, рабочих комитетов. 
Впоследствии преемником обл-
совпрофа стала Федерация профсо-
юзов Курганской области.

Сейчас Профобъединение главной 
своей целью считает защиту социально-
трудовых прав и интересов работников 
нашего региона.

несмотря на сложную эпидемиоло-
гическую обстановку, профсоюзные ор-
ганизации сохранили все направления 
деятельности. 

Правовыми актами социального 
партнерства в области защищено 100 
процентов членов профсоюзов. Прове-
ряется выполнение коллективных дого-
воров и соглашений.

Правовые инспекторы труда в те-
кущем году оказали более двух тысяч 
консультаций членам профсоюзов по 
вопросам трудового права. Профсоюз-

ными юристами выигрываются 99% су-
дебных дел.

Техническая инспекция труда прове-
ряет, как организованы медицинские 
осмотры, специальная оценка условий 
труда, обеспечение работников сред-
ствами индивидуальной защиты. Про-
фсоюзы Зауралья приняли участие в 
расследовании всех несчастных случа-
ев на производстве.

В этом году к профессиональному 
празднику в Федерации профсоюзов 
области открыта Доска почета, куда за-
несены фамилии 21 профсоюзного ли-
дера, активиста, чей вклад в развитие 
профсоюзного движения наиболее зна-
чим. Доска почета будет обновляться 
каждый год к 16 ноября.

сергей КузнецоВ, заместитель 
председателя профобъединения.

за эти годы социальное партнерство как система взаи-
моотношений работников и работодателей, интересы 
которых представляют в первую очередь профсоюзы и 
объединения работодателей различных отраслей, на-
шло свое отражение и закрепление во многих законах и 
иных правовых актах. несмотря на то, что сам указ уже 
утратил силу, нормы о социальном партнерстве появи-
лись не только в отдельном разделе трудового кодекса трудового кодекса т
РФ, а с июля прошлого года — в Конституции РФ.

одними из основных принципов социального партнерства 
являются равноправие сторон, уважение и учет интересов 
сторон, заинтересованность сторон в договорных отноше-
ниях, соблюдение сторонами социального партнерства и их 
представителями трудового законодательства и иных норма-
тивных правовых актов, содержащих нормы трудового права, 
и др.

В Курганской области с 1992 года заключается трехсторон-
нее соглашение между профсоюзами, работодателями и пра-
вительством области, работает областная трехсторонняя ко-
миссия по регулированию социально-трудовых отношений и 
районные трехсторонние комиссии. 

В 2002 году принят закон Курганской области «о регулиро-
вании системы социального партнерства», в разработке кото-
рого принимала участие Федерация профсоюзов Курганской 
области.

Всего с участием профсоюзных организаций заключено 98 
соглашений различного уровня и 1016 коллективных догово-
ров. обязательства этих правовых актов регулируют вопросы 
оплаты труда, занятости, охраны труда, социальных гарантий 
работников и многие другие вопросы, важные для эффектив-
ного развития трудовых коллективов. 

Профсоюзы уверены, что при соблюдении сторонами 
принципов социального партнерства такая система взаимо-
отношений и в дальнейшем будет  эффективна для решения 
многочисленных вопросов, возникающих в трудовых право-
отношениях. 

татьяна татьяна т КуРочКина, 
руководитель сектора профобъединения.
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30 лет Вместе
15 ноЯБРЯ 1991 ГоДа, 30 ЛеТ наЗаД, ВыШеЛ
УКаЗ ПРеЗиДенТа РФ №212 «Та РФ №212 «Т о СоциаЛЬноМ
ПаРТнеРСТВе и РаЗРеШении ТРУДоВых 
СПоРоВ (КонФЛиКТоВ)»
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пРеДаны Делу пРоФсоюзоВ
В чеТВеРТый РаЗ оТМечаеТСЯ ДенЬ ПРоФСоюЗноГо РаБоТниКа В КУРГанУРГанУРГ СКой оБЛаСТи

Председатель Федерации профсоюзов Курганской области В.Д. Савин с профсоюзными 
активистами, занесенными на Доску почета.

В Федерацию профсоюза обратился сварщик, член 
профсоюза, за правовой помощью в назначении до-
срочной пенсии по старости. 

еще в апреле 2021 г. Пенсионный фонд отказал ему во 
включении в его спецстаж периодов работы в 1990 году 
электросварщиком ручной сварки на заводе металлокон-
струкций и с декабря 1996 по декабрь 1998 года сварщи-
ком  в муниципальном предприятии «Риск-М».

Для того чтобы выйти на льготную пенсию, сварщику не 
хватило 2,5 года. 

одна из причин отказа — нет печати на записи об увольне-
нии, а выданная справка не подтверждала преемственности 
прав, когда менялась форма собственности завода. Вторая 
причина отказа связана с давней коллизией в наименова-
ниях «сварщик», «электросварщик», «газосварщик». Профсо-
юзному юристу пришлось подтверждать период работы в 
отсутствие документов, которые бы свидетельствовали, что 
работник трудился на определенном сварочном аппарате.

Только экспертиза условий труда и характера работы и за-
нятости подтвердила право  сварщика на досрочную пенсию.

Суд вынес решение в пользу работника, признав неза-
конным решение Пенсионного фонда, обязал включить в 
спецстаж спорные периоды и назначить пенсию с апреля 
2021 года.

оксана баКай, главный правовой 
инспектор труда профобъединения.
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ЭКспеРтиза  
убеДила суД
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сеВеРа, ГоД пРоФсоюзной  
инФоРмации, циФРоВизация
СоСТоЯЛоСЬ оСеннее ЗаСеДание ГенеРаЛЬноГо СоВеТа ФТа ФТ нПР



лучшие активисты — председатели 
цехкомов, спорторганизаторы, казна-
чеи, члены совета молодежи — были 
удостоены профсоюзных наград раз-
ного уровня. 

С приветствием обратился к собрав-
шимся заместитель председателя Феде-
рации профсоюзов Курганской области 
Сергей Кузнецов. В своем поздравлении 
он отметил, что крепкая профсоюзная ор-
ганизация «Синтеза» сильна не только сво-
ими традициями, но и умением легко ма-
неврировать в быстро меняющемся мире.

Сергей Кузнецов вручил свидетель-
ство о занесении на Доску почета област-
ной Федерации профсоюзов председа-
телю молодежного совета предприятия 
Марии Выползовой.

По словам председателя профкома 
Веры Кривоноговой, этот праздник за 
4 года своего существования в Курган-
ской области уже прочно занял свое 

место в профсоюзном календаре. Про-
фком с радостью отмечает труд обще-
ственников, ведь они находят силы 
успешно совмещать выполнение основ-
ного рабочего функционала и профсо-
юзную деятельность. 

Музыкальным поздравлением стало вы-
ступление работницы 7-го цеха, члена про-
фсоюза, участницы уральского конкурса 
«Рабочая песня» ольги Смирновой.

ирина белоГубцеВа,  
бухгалтер профкома.

2 оТРаСЛеВой ПРоФСоюЗ

отчет комитета содержал цифры и фак-
ты по всем направлениям деятельности. 
особенности этого года всем видны как 
на ладони: в условиях пандемии измене-
ны форматы проведения мероприятий, 
обучения профактива, информирования 
работников и оказания практической 
консультативной помощи. 

Говоря о заработной плате, председа-
тель обкома профсоюза елена екимова с 
сожалением констатировала, что введе-
ние новой системы оплаты труда в реги-
оне, а значит, и повышение должностных 
окладов, в очередной раз откладывается.

При этом профсоюз продолжает рабо-
тать с обращениями, выходит в учреж-
дения, консультирует, представляет ин-
тересы работников в судах, участвует в 
спортивных мероприятиях, конкурсах и 
акциях Профобъединения. Сохранилась 
практика проведения профсоюзных уро-
ков в Курганском базовом медицинском 
колледже, стажировок вновь избранных 
председателей, казначеев, уполномочен-
ных по охране труда. 

Профсоюз представлен в составе апел-
ляционной комиссии профильного Де-
партамента по рассмотрению обращений 
медицинских работников по страховым 
выплатам. 

Положительным результатом работы 
стало заключение отраслевого соглаше-
ния профсоюза и Департамента здраво-
охранения области на 2021-2024 годы. 

очень востребованным в этом году 
оказался Фонд солидарности, поскольку 
заболеваемость с длительной нетрудо-
способностью и тяжелыми случаями у 
членов профсоюза, к сожалению, не сни-
жается. на поддержку 467 членов про-
фсоюза направлено 2 миллиона 75 тысяч 
125 рублей.

на оздоровление обратившихся в об-
ком 41 члена профсоюза направлено 360 
тысяч 735 рублей. 

об актуальных вопросах периоди-
ческой аккредитации медицинских ра-
ботников присутствующих проинфор-
мировал Дюльдин Василий алексеевич, 
начальник отдела организации под-

готовки кадров, председатель профко-
ма Курганской областной клинической 
больницы.

Профактив награжден профсоюзными 
благодарственными письмами и грамо-
тами за активную общественную работу. 

Галина мухтяеВа,  
заместитель председателя  

областной организации профсоюза работ-
ников здравоохранения.

Работа в потребительской ко-
операции всегда была не просто 
интересной, но и многогранной и 
многопрофильной, даже в сложные  
времена финансовое состояние по-
зволяло предприятию развиваться, 
ремонтировать объекты, производить 
замену оборудования, приобретать 
автотранспорт. Сложно, но всегда ра-
ботали с достоинством, выполняя ос-
новную задачу — обслуживали сель-
ское население.  

Главное в Курортском сельпо Пе-
туховского района — это коллектив. 
Сплоченный, грамотный, ответствен-
ный за порученное дело. на предпри-
ятии действует коллективный договор, 
а это значит, что каждый работник 
уверен в своей защищенности и ста-
бильности. В текущем году подписано 
соглашение о взаимодействии с об-
ластной профсоюзной организацией.

и роль руководителя — председа-
теля сельпо — здесь немалая. 

Трудовой стаж Тамары Михайловны 
Селивановой в потребительской коопе-
рации Петуховского района насчитывает 
37 лет, а в профсоюзе уже 40. Все эти годы 
Тамара Михайловна связана с потреби-
тельской кооперацией Петуховского 
района, а точнее, с Курортским сельпо. 
Трудовую  деятельность начинала бух-
галтером, в 2014 году коллеги выразили 
ей большое доверие, избрав председа-
телем Совета Курортского сельпо.

Пожелаем Тамаре Михайловне и 
всему коллективу крепкого здоровья, 
финансовой устойчивости, новых про-
ектов, чувства надежного плеча кол-
леги, ведь это так важно не только для 
руководителя, но и для каждого члена 
коллектива.

светлана ШняКина,  
председатель Курганской областной  

организации общероссийского  
профессионального союза работников 

 потребкооперации  
и предпринимательства.

бумаГа или циФРа?
Говоря о проблемах, связанных с цифровизацией и 

трудовыми книжками, М.Шмаков предупредил во из-
бежание вероятных последствий цифровизации о не-
обходимости, «чтобы бумажные реальные документы 
оставались действующими».

о мобильной пРоФсоюзной 
инФРастРуКтуРе

В своем докладе профлидер отметил, что традици-
онная база профсоюзного членства сокращается за 
счет изменений в экономике и структуре занятости: 
«аутсорсинг, аутстаффинг, дробление некогда круп-
ных производств на отдельные бизнес-процессы и 
виды деятельности привели к тому, что профсоюзы 
тоже стали дробиться и численно сжиматься. Работа 
на удалённом подключении тоже сближению не спо-
собствует. В последние пять лет и особенно в пери-
од пандемии взрывообразно растет платформенная 
занятость, а также стимулируемый правительством 
процесс оформления работников как самозанятых, 
— высказал Михаил Шмаков. — опора сильному го-
сударству — сильные многочисленные профсоюзы… 
В связи с интенсивным размыванием традиционной 
базы профсоюзного членства правильным является 
создание профсоюзной инфраструктуры, которая 
сможет адаптироваться под меняющийся рынок про-
фессий, объединить всех», — констатировал предсе-
датель ФнПР в завершение доклада.

сеВеРа, сеВеРа
о задачах профсоюзов по защите социально-эконо-

мических прав трудящихся районов Крайнего Севера 
и приравненных к ним местностей выступил замести-
тель председателя ФнПР Давид Кришталь.

он подробно и убедительно указал на основные 
проблемы северных территорий, Дальнего Востока и 
арктики, которые являются важнейшими геополитиче-
скими регионами России, освоение которых способно 
обеспечить значительный рост экономики страны. но 
выполнить это предназначение регионы пока не в со-
стоянии в силу недостаточного внимания со стороны 
правительства к нуждам этих территорий, дефицита 
трудовых ресурсов, недостаточно развитой и малодо-
ступной социальной и транспортной инфраструктуры, 
несовершенства нормативной правовой базы.

ГРяДет ГоД пРоФсоюзной 
инФоРмации

об информационной политике и цифровизации 
работы профсоюзов проинформировал заместитель 
Председателя ФнПР александр Шершуков. он обоб-
щил состояние  информационной работы в ФнПР, ее 
членских организациях, обратил внимание членов 
Генсовета на аналитический отчет по итогам обследо-
вания информационных ресурсов членский органи-
заций ФнПР; положительную и негативную практику 
по выпуску печатных изданий членских организаций; 
вопросы реализации подписки на центральную про-
фсоюзную газету «Солидарность»; необходимость 
внедрения и эффективного использования цифровых 
инструментов в профсоюзной работе.

александр Шершуков подробно проанализировал 
отношения ФнПР с непрофсоюзными СМи, попытки 
«прорваться» на центральные телевизионные кана-
лы, положительный опыт работы с общественным 
телевидением России. Генсовет принял решение объ-
явить 2022 год Годом информационной политики и 
цифровизации работы профсоюзов.

fnpr.ru

зДРаВоохРанение

пРо заРплаты 
меДиКоВ, и не тольКо

Елена Екимова вручила председателю 
профкома больницы им. Красного Креста 
Вадиму Коногорову Почетную грамоту 
областного Профобъединения.

Как работают зауральские медики в условиях пандемии и как их защищает 
профсоюз — об этом шла речь на V пленуме комитета Курганской областной 
организации профсоюза работников здравоохранения.

оФициально

сеВеРа, ГоД 
пРоФсоюзной
инФоРмации, 
циФРоВизация
СоСТоЯЛоСЬ оСеннее ЗаСеДание 
ГенеРаЛЬноГо СоВеТа ФнПР

потРебКоопеРация 

тРуДоВые буДни — Это несКучно

окончание. начало на 1-й стр.

Болезненной и опасной 
становится растущая 
закредитованность 
российских граждан

«

КаК жиВеШь, пеРВичКа?

мы не КРайние, мы общестВенниКи!
ТоРжеСТВенное СоБРание ПРоФКоМ Пао «СинТеЗ» ПоСВЯТиЛ Дню ПРоФСоюЗноГо РаБоТниКа 



Так, в 1-м полугодии большин-
ство подразделений показали 
образцовое состояние заводских 
пресс-центров — так на заводе 
называют профсоюзные уголки. 
Только вот на «уголки» они как 
раз и не похожи. Это масштабные 
стенды с наглядной агитацией и  
пропагандой. 

Результаты только радуют. Под-
разделения-победители не снизили 
уровень активности в информаци-
онном плане, победители прошлых 
лет продолжают не уступать свои 
призовые места.

В пресс-центрах размещена но-
востная и базовая (длительного 
действия) разноплановая информа-

ция в современном стиле и дизайне 
по направлениям профсоюзной де-
ятельности. чаще живая, красочно 
оформленная, свежая информация 
в виде приказов, постановлений, 
объявлений, поздравлений, прове-
денных мероприятий. 

именно таким образом решается 
главная проблема — как мотивиро-
вать работника быть в профсоюзе. 

В каждом пресс-центре есть план 
работы, список цехкома, информа-
ция по организационной работе, со-
циальным вопросам, коллективному 
договору, новости, постановления 
профкома, приказы Пао «КМЗ». 
часть материалов обязательно по-
священа охране труда. особое место 
занимают газеты «Профсоюзы Заура-
лья» и «Солидарность».

Полностью сменили формат 
уголков, обновили базовый ин-
формационный материал 7 под-
разделений завода сварных кон-
струкций, СК «Зауралец», ДКМ, 
профорганизация службы дирек-
тора по экономике, финансам и 
главной бухгалтерии.

При этом «наглядка» — всего 
лишь часть огромной информаци-
онной работы профкома.

елена леоноВа.

3оТРаСЛеВой ПРоФСоюЗ

чтобы подарить праздничное настроение всем 
мамам-заводчанкам, на первом этаже в заводо-
управлении Кмз развернулась тематическая вы-
ставка детского рисунка. творческими подарками 
поздравили своих мам более ста ребятишек от 
двух до 15 лет.

Со стен на нас смотрят самые-самые дорогие люди 
для любого человека — мамы! Вот она прижимает к 
груди малыша, а здесь дочь держит ее за руки или неж-
но обнимает. а сколько сердец! Вот с букетом цветов, 
а тут — с солнцем, а там, как узор на одежде. интуи-
тивно чувствуют дети, что мама — это большое сердце, 
где тепло и уютно.

Самому юному участнику выставки всего 1 год и 
9 месяцев! Вместе с мамой артем Попов нарисовал 
именно сердечко, используя вместо кисти свои паль-
чики. Кстати, еще несколько работ были выполнены в 
такой технике. Вот отпечатки ладошек малыша и мамы.

Те, кто постарше, нарисовали портреты мам или 
просто красивые картинки, есть работы в технике ал-
мазной мозаики. и на них тоже цветы, сердечки и про-
чие «мимишности».

Ребята, чьи родители работают в цехе отгрузки, ока-
зались самыми активными. Треть участников — маль-

чишки, что радует. они тоже не постеснялись светлых 
чувств.

По окончании выставки родительницы получат за-
служенные презенты для своих любимых художников 
от профсоюзного комитета Курганмашзавода.

алена зуеВа.

лето, как известно, — это малень-
кая жизнь. хорошо, когда она по-
лучается веселой и насыщенной. 
такой, которую сумел организо-
вать профком Кмз совместно с 
администрацией для 344 детей 
сотрудников завода в оздорови-
тельном лагере «Космос».

Сейчас, когда все 6 смен и волне-
ния позади, профком подвел итоги. 
«Заявка на оздоровление детей в 
2021 году выполнена в полном объ-
еме, — рассказывает Людмила ан-
тонова, председатель комиссии по 
социальным вопросам профкома. 
— Более того, 32 ребёнка отдохнули 
и в осенние каникулы».

— тут здорово,— почти в голос 
рапортуют Кристина Шиндер и 
софья Долгих. — День начина-
ется хоть и рано, но весело. В ла-
гере мы не первый раз, правда, 
в «Космосе» — впервые. здоро-
во, что тут не забирают телефо-
ны, как в других лагерях. 
— у нас веселые вожатые, — 
добавляет маша печенкина, — 
с ними нескучно! 
— здесь есть ребята, с кото-
рыми раньше в другом лагере 
отдыхали, здорово же, — ре-
зюмирует александра третья-

кова. — еще и новых друзей 
можно найти!

Эти строки из заводской газеты 
«Машиностроитель» словно пере-
носят нас в лето с горячим хвойным 
воздухом, зелеными лужайками, 
беззаботным детским смехом. 

а у взрослых свои заботы: «Слу-
чаев серьезного травматизма, 
отравлений и заболеваний, на-
рушений требований санитарных 
правил и нормативов в 2021 году 
в лагере не выявлено, — продол-
жает Людмила ивановна. — один 
из главных выводов — это взгляд 
в будущее. Профком предложил 
администрации Пао продолжить 
работу по организации строи-
тельства нового благоустроен-
ного лагеря круглогодичного 
действия. Это связано с тем, что 
коллектив завода омолаживается, 
а это означает, что растет число 
детей в возрасте от 7 до 16 лет».

хочется, чтобы при принятии ре-
шения о новом лагере ответствен-
ные лица помнили, что  зрелость 
общества определяется отношени-
ем к детям. 

инна КаРпенКо.

пао «Курганмашзвод», как социально ответственное предпри-
ятие, берет на себя и в полной мере несет ответственность за бла-
гоприятные условия труда на производстве и профилактику про-
фессиональных заболеваний. 

Дети  и ВзРослые

Вспоминая 
КосмичесКое лето
ВыДохниТе! В оЗДоРоВиТеЛЬноМ ЛаГеРе «КоСМоС», 
ГДе ПРоВеЛи ЛеТо ДеТи РаБоТниКоВ КУРГанМаШЗаВоДа, 
ПРыГаТЬ и БеГаТЬ БеЗоПаСно

социалКа

санатоРий — 
значит исцеление

Председатели профкомов под-
разделений совместно с комисси-
ей по социальному страхованию 
предприятия на постоянной основе, 
круглогодично занимаются сана-
торно-курортным оздоровлением 
персонала.

В 2021 году по добровольному 
медицинскому страхованию сана-
торно-курортное лечение полу-
чили 100 заводчан. По результатам 
профилактического медицинского 
осмотра за 2020 год и решению вра-
чебной комиссии свое здоровье по-
правили 96 работников, занятых на 
работах с вредными или опасными 
производственными факторами, 
еще 185 человек в категории «пред-
пенсионеры». 

— Как предпенсионер я отдыхала 
и лечилась в этом году в санатории 
«Увильды» челябинской области, 
— рассказывает сотрудница Кур-

ганмашзавода елена Кузнецова. 
— Вообще первый раз выехала для 
планового оздоровления, поэтому 
впечатлений очень много. Персо-
нал был внимателен к отдыхающим. 
Питание организовано по принци-
пу шведского стола, ассортимент 
весьма разнообразен. наряду с про-
плаченными заводом лечебными 
услугами была возможность доку-
пить отдельные необходимые про-
цедуры, включая спа, причем цены 
вполне приемлемые. исцеляла и 
тело, и душу, ведь главные мои впе-
чатления оказались связанными, ко-
нечно, с красотой родного Урала, чу-
десных пейзажей с озером и горами. 

Помимо санатория «Увильды» со-
трудники Курганмашзавода прохо-
дят лечение в санаториях «Сосновая 
роща», «озеро Медвежье», «жемчу-
жина Зауралья». 

ольга ВаРлаКоВа.

пРазДниК

Это тебе, мама! 

— современный мир увел шах-
маты в интернет. В прошлом году 
областная Федерация профсою-
зов впервые провела областной 
чемпионат  в режиме онлайн. 
сложно играть, когда не видишь 
глаз соперника?

— нет. Я играю на российском сер-
вере «Планета шахмат», и это при-
вычно, там соперника не знаешь. Ре-
бята из команды тоже стали играть, 
им очень понравилось. В профсоюз-
ных состязаниях онлайн в этом году 
играли своей командой второй раз в 
этом формате, опыт есть.

— есть ли особенности игры он-
лайн?

— Во многих он-лайн играх есть 
«читеры», нарушители правил. и в 
шахматах такая проблема есть. С 
ней сталкиваемся на турнирах. ино-
гда бывает заметно, что соперник 
играет, параллельно сверяя ходы 
с шахматной программой, которая 
анализирует партию. 

— чем вас привлекают профсо-
юзные соревнования?

— Сама идея профсоюзов — это 
справедливость. и в спорте тоже.

Всеслав теплоВ.

хобби

спРаВеДлиВость  
на Клеточном уРоВне 
Второе место по шахматам в профсоюзной спартакиаде в этом году заво-
евала команда Курганской областной организации работников промыш-
ленности. В составе команды — ведущий инженер Кмз марина Каршина, 
которая неоднократно защищала спортивную честь родного профсоюза.

мотиВация

«ФиШКа» Кмз
издавна повелось, что лучшая «наглядка» — в первичной профсоюз-
ной организации Курганмашзавода. причина этого проста: инфор-
мационная работа ведется здесь системно и на высоком организа-
ционном уровне. Два раза в год подводятся итоги. 

страница подготовлена  Курганской областной организацией профсоюза работников промышленности.
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ПРОФДИСКОНТ
НА 01.11.2021 Г. К ПРОЕКТУ ПРОФДИСКОНТА  

В КУРГАНСКОЙ ОБЛАСТИ  
ПРИСОЕДИНИЛИСЬ 296 ПАРТНЕРОВ — МАГАЗИНОВ,  

СЕРВИСНЫХ ЦЕНТРОВ, САНАТОРИЕВ! 

Карты профсоюзного дисконта действуют по всей России.

ЧТОБЫ ПОЛУЧИТЬ КАРТУ, ОБРАТИТЕСЬ  
К ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРОФКОМА.

Подробности на официальных страницах:

 ВКонтакте (https://vk.com/profdiscount.kurgan)

 Одноклассники (https://ok.ru/profdiscount.kurgan)

 Официальный сайт (https://профдисконтснг.рф)

 Инстаграм 
       (https://www.instagram.com/profdiscount.kurgan)

В День профсоюзного работника 
в Курганской области профсою-
зы Зауралья открыли выставку 
репродукций работ Курганского 
художественного музея «Чело-
век и его труд».

Цель выставки, которую орга-
низовала Федерация профсоюзов 
Курганской области, — показать 
образы человека труда, его созида-
тельные свершения, подчеркнуть 
важность рабочих профессий.

На полотнах художников Заура-
лья Година, Пичугина, Морозова, 
Григорьева, Евлентьева и других 
изображены водители, металлурги, 
железнодорожники, врачи, авиато-
ры, энергетики — одним словом, 

те, чьим трудом и талантом прирас-
тает и богатеет наша страна.

— Надеемся, что зрителей выстав-
ки предлагаемые работы не оставят 
равнодушными и еще раз напомнят 
всем, что без человека труда не-
возможны никакие свершения, а 
художникам помогут вернуть попу-
лярность этим забытым темам в ис-

кусстве, — отметила председатель 
Курганской областной организации 
Общероссийского профсоюза работ-
ников культуры Нина Шуткова.

Первыми зрителями стали про-
фсоюзные активисты, чей профес-
сиональный праздник в Курганской 
области отмечается 16 ноября.

Константин КАЗАКОВ.

Тюмень представляла команда 
профсоюза работников госучреж-
дений «Стражи закона». Честь че-
лябинских профсоюзов отстаивала 
команда «Белый слон» из г. Миасс 
(профсоюз образования). Сверд-
ловскую Федерацию профсоюзов 
защищала команда АО «СТЗ» — Се-
веротрубного завода г. Полевского.

Федерация профсоюзов Курган-
ской области провела накануне 
шахматный турнир среди член-
ских организаций, по его резуль-
татам была сформирована сбор-
ная команда в составе опытных 
шахматистов Волчихина Михаила 
(профсоюз работников автосель-
хозмашиностроения), Соловьева 
Николая (профсоюз работников 
здравоохранения) и Алексеевой 

Ирины (профсоюз работников об-
разования).

В схватке победу одержали кур-
ганские шахматисты, набрав 14 
очков. На втором месте спортсме-
ны из Челябинска (13,5 очка), тре-
тьими стали профсоюзные шахма-
тисты Свердловской области (8,5 
очка). Тюменцы не смогли проти-
востоять мастерам, но получили 
хороший опыт, как и все осталь-
ные, поскольку это был первый 
профсоюзный шахматный турнир 
в режиме онлайн. 

Соревнования были организо-
ваны совместно с ФСО профсою-
зов «Россия». 

Ольга ВАГАНОВА,  
ведущий специалист областного 

Профобъединения. 

— Екатерина, почему вы решили 
открыть профсоюзную страницу в 
социальной сети?

— Мы не ждали специально объ-
явления следующего года Годом 
профсоюзной информации, решили 
создать такую площадку сейчас. Ведь 
свежая информация должна посту-
пать членам профсоюза своевремен-
но. Когда информации не хватает, мы 
используем стереотипы, обобщения 

и свой предыдущий опыт. Наша стра-
ница «ВКонтакте» призвана как раз 
ликвидировать пробелы в знаниях и 
неудачный опыт или устаревшие сте-
реотипы мышления о профсоюзе. 

— Какие рубрики вы планируете 
сделать постоянными?

— Мы решили, что не стоит изо-
бретать велосипед. В нашей группе 
заводчане будут получать правовую 
информацию, потому что было много 

просьб вести юридический ликбез 
именно по трудовым вопросам. 

Уже сейчас в группе размещена 
актуальная информация о спец-
оценке условий труда: зачем она 
нужна и какие компенсации поло-
жены работнику в зависимости от 
класса условий труда. 

Мы хотим, чтобы химмашевцы 
гордились тем, что работают на на-
шем предприятии, поэтому будем 
рассказывать о заводских семьях, 
лучших работниках, конечно, чле-
нах профсоюза. 

— Как будет наполняться блок 
новостей?

— Говорят, что человек за одно 
путешествие совершает его трижды: 
первый раз, кода планирует его, вто-
рой — когда непосредственно путе-
шествует и третий — когда смотрит 
на фотографии. Так и мы хотим, чтобы 
наши профсоюзные дела хорошо за-
помнились. Поэтому размещаем не 
только анонсы спортивных состяза-
ний и культурных мероприятий, но и 
фото-, видеоотчеты. Они пользуются 
особой популярностью.  

Добавляйтесь в группу, ставьте 
лайки, пишите комментарии, делай-
те перепосты — профсоюз будет к 
вам еще ближе.

Беседовала Ирма ТЕПЛАЯ.

Ее работа — оперативный фото-
ролик о торжестве в честь про-
фессионального профсоюзного 
праздника. Профком поздравил 
профсоюзных юбиляров — тех, 
кто верен профсоюзному билету 
40, 30, 20 лет, и принял в свои ряды 
4 новичков. 

Хоть коронавирус лишил воз-
можности собираться массово, но 
нельзя было оставить праздник 
незамеченным. На многих рабо-

тах участников конкурса кадры с 
профсоюзных мероприятий про-
шлых лет, которые позволяют по-
чувствовать дух коллективизма и 
солидарности.

Организаторы планируют соз-
дать единый ролик из моментов 
всех представленных  работ.

Любовь МОГИЛЬНИКОВА,  
председатель Координационного 
совета организаций профсоюзов 

Варгашинского района.

СПОРТ

ИГРАЕМ МУЗЫКУ РАЗУМА
ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ ПЕРВОГО КОМАНДНОГО ШАХМАТНОГО 
ОНЛАЙН-ТУРНИРА СРЕДИ ПРОФСОЮЗНЫХ КОМАНД 
УРАЛЬСКОГО ФЕДЕРАЛЬНОГО ОКРУГА

КОНКУРС

В КАДРЕ — ДРУЖНЫЙ КОЛЛЕКТИВ
В ВАРГАШИНСКОМ РАЙОНЕ КО ДНЮ ПРОФСОЮЗНОГО 
РАБОТНИКА ОБЪЯВЛЕНЫ ИТОГИ МЕДИА-КОНКУРСА
Победителем стала председатель профкома Варгашинского обра-
зовательного центра Светлана Южакова. 

ВЫСТАВКА

В ТРУДЕ 
КРАСОТА 
ЧЕЛОВЕКА

СОЦИАЛЬНЫЕ СЕТИ

ПРЯМАЯ СВЯЗЬ
ПРОФСОЮЗНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ООО «КУРГАНХИММАШ»  
ОТКРЫЛА СВОЮ СТРАНИЦУ В СОЦИАЛЬНОЙ СЕТИ “ВКОНТАКТЕ”
На вопросы «Профсоюзов Зауралья» отвечает председатель про-
фкома предприятия Екатерина Ложникова.




